

FERROL

En un año, Medio Ambiente cuenta con invertir en la zona un millón de euros

Costas unirá tres playas de Covas con un paseo peatonal

El proyecto, que ha sido presentado a la junta de montes, creará dos zonas de parking

R. S. | FERROL

■ La Demarcación de Costas y la junta de montes de As Cabazas (Covas) y Esmelle han comenzado a negociar un proyecto para la recuperación de esa zona del litoral ferrolano, un proyecto que podría estar finalizado en un año y en el que ese departamento —dependiente del Ministerio de Medio Ambiente— prevé invertir alrededor de un millón de euros.

La principal novedad será la construcción de un paseo marítimo para bicicletas y peatones que circulará alrededor de los arenales de A Fragata, Esmelle y O Vilar. Se trataría de una pasarela de madera similar a la que ya existe en Doniños y que permitiría, a su vez, cerrar el paso a los coches. A su vez, el plan prevé la reordenación de todo el aparcamiento de la zona. Actualmente, según han denunciado vecinos y miembros de la propia junta de montes, se estaciona encima de las dunas, en plena playa.

La intención de Costas es crear dos zonas de aparcamiento en línea, a ambos lados de la carretera. Los propietarios de montes, no obstante, han propuesto a Medio Ambiente

EN DETALLE

Presupuesto

■ El Ministerio de Medio Ambiente cuenta con invertir algo más de un millón de euros, según consta en un proyecto oficial hecho público en abril.

Zona

■ La intervención afecta a varias playas de Covas, principalmente a A Fragata, Esmelle y O Vilar. Se construiría un paseo marítimo y se dotaría de mobiliario de madera.

habilitar un parking en batería —con mayor número de plazas— cediendo ellos más terrenos (diez metros de ancho más), a cambio de que acometa el cierre del acceso a los montes, de forma que los comuneros pudieran en un futuro dar otros usos a esa zona.

Esas consideraciones se hicieron en una reunión que mantuvieron a finales de abril miembros del Concello, de Costas y de la junta de montes, y que tendrá continuidad en los próximos días. Cualquiera



JOSÉ PARDO

Una imagen que desaparecerá antes de doce meses

■ El aparcamiento irregular en la playa de Esmelle, como muestra la imagen (tomada el jueves 19) se acabará si prospera el proyecto de reordenación del estacionamiento que prevé Costas dentro del plan para los arenales de Covas. El

Concello ya intentó el año pasado crear un estacionamiento que impedirá dejar el coche sobre las dunas, al pie de la playa, pero el ministerio no lo permitió, pensando ya en acometer esa reordenación del litoral.

decisión que quiera adoptar Costas habrá de contar con el beneplácito de los comuneros, que decidirá en asamblea si permite esa actuación; en principio, algunos de sus miembros que han participado en las negociaciones ya han mostrado su respaldo a cambio de ese cierre de los montes.

Más cambios

Otra de las posibilidades que se exploran en el proyecto es una reordenación del camping de Covas, con el derribo de un edificio afectado por invadir parte del dominio marítimo-terrestre, del que es responsable Costas.

El proyecto fue anunciado hace mes en una respuesta al congresista Ceferino Díaz (PSOE). La iniciativa, cuyas obras podrían comenzar después de verano, también incluye otras actuaciones en la zona de Covas, como la regeneración ambiental de las dunas y la destrucción de plantas no autóctonas, la sustitución de elementos de hormigón por otros de madera y la instalación de mobiliario, así como de casetas para la vigilancia.

La intención de Costas es cerrar todo el proceso durante las próximas semanas, con nuevos encuentros con los comuneros y el Ayuntamiento.

LA CAMPAÑA DE VERANO

El presupuesto condicionará que la vigilancia y los servicios se adelanten a junio

■ A apenas un mes para la llegada oficial del verano, el Concello aún no tiene cerrado su plan de playas 2005, el que permite la dotación de servicios de vigilancia a cargo de Protección Civil en los arenales y la instalación de baños, duchas, papeleras o contenedores para el reciclaje de basura.

Ese plan debería comenzar el 1 de julio, aunque el edil de Medio Ambiente, Amador Rodríguez Silvar, dijo la semana pasada que su intención era adelantar a mediados de junio ese plan. Pero está condicionado a que se apruebe un incremento de la partida presupuestaria. «En principio, ya se contaba con ello para las cuentas del 2005, pero como no están aprobadas y estamos con un presupuesto prorrogado, habrá que esperar», indicó.

Protección Civil de Ferrol está desarrollando un curso de salvamento y socorrismo al que asisten treinta voluntarios. Los que superen el examen final podrán presentarse en junio al proceso de selección de los 53 socorristas que este verano vigilarán diez playas, informó la agrupación.

Los propietarios del pinar de As Cabazas talan los árboles para vender la madera y obtener dinero

F.F. | FERROL

■ ¿A dónde van los ferrolanos en verano a comer el churrasco y la paella? Tradicionalmente, al pinar de As Cabazas, en Covas. Si los pinos hablaran contarían miles de historias familiares, vividas alrededor de las brasas. Pues esta zona de ocio está desapareciendo. La junta de montes comunales de Covas y Esmelle, propietaria de sesenta hectáreas en As Cabazas, necesita dinero y ha decidido talar los pinos viejos y vender su madera. Los nuevos se quedan, pero son tan pocos que el pinar tiene una calvicie galopante.

Ángel López Hermida, vocal de la junta comunal, explicó que la tala tiene todos los permisos en regla. De hecho, la asociación de propietarios ha elaborado un plan de aprovechamiento forestal que cuenta con la bendición de la Consellería de Medio Ambiente. López Hermida detalló que los árboles se cortarán, pero se plantarán otros que luego se venderán y vuelta a empezar.

Admite que es una pena que desaparezca el área —que poseía mesas y bancos—, pero el monte es privado, necesitan dinero y ninguna administración les ha echado una mano.



JOSÉ PARDO

Pinos del área de ocio de As Cabazas talados el pasado jueves